22

### **Montlandon**

20

Une grande fête ce samedi au Fort fermier

# CHALINOREY - Salle des Fêtes GALA & DANSE Vendredî 7 - Samedî 8 Juin à 20h30

Résa : 28 Mai & 4 Juin - 16h à 19h Au Hall Cordier + Jour I des 20h Info: 06 42 00 69 63

#### CINÉMA

### A l'affiche du New Vox ce jeudi

"Bad Boys ride or die": à 16 h 15 et à 21 h. **"Le Deuxième acte"** : à 14 h.

**"Marcello Mio"** : à 16 h. "Un p'tit truc en plus" : à 14 h

#### **A L'AGENDA**

- L'objet extraordinaire, les oiseaux naturalisés : de 9 h à 12 h et de 13 h 30 à 18 h 30, collection d'oiseaux naturalisés, au musée d'Art et
- Exposition: de 9 h à 12 h et de 13 h 30 à 18 h 30, planches de l'illustratrice Marion Sonet, à la Maison des Lumières.
- Nouvelles acquisitions et restaurations : de 9 h à 12 h et de 13 h 30 à 18 h 30, tableaux, dessins et estampes, à la Maison des Lumières.
- Nouvelles acquisitions et restaurations : de 9 h à 12 h et de 13 h 30 à 18 h 30, tableaux, dessins et estampes, au musée d'Art et d'Histoire.
- Ateliers de conversation en espagnol : de 11 h à 30 à 12 h 30, ouvert à tous, quel que soit le niveau, au Goût des autres, 8, rue Chambrûlard.
- "Sans censure! La nudité vue par les femmes": de 14 h à 18 h 30, exposition et vidéo collection Michans, au Centre culturel Artemeum.
- "L'eau en pays de Langres" : de 13 h 30 à 18 h 30, exposition à la Maison Renaissance.
- Atelier Slam : de 20 h 30 à 22 h 30, occasion de travailler aussi la langue française et tous les accents de tous les pays, avec le club Slamalangres au Goût des autres, 8, rue Chambrûlard.

#### Un quiz musical à la médiathèque Marcel-Arland



Le quiz musical de la médiathèque Marcel-Arland est disponible tout au long du mois de juin.

**CULTURE.** C'est l'animation du mois : le quiz musical de juin à la médiathèque. Un questionnaire d'une quinzaine de questions à faire en famille autour de l'actualité musicale, avec des documents consultables et empruntables à la médiathèque.

« On cherche à mettre en valeur le fonds musical disponible dans nos rayons », nous explique la créatrice du quiz, Virginie Lebourva. Une quinzaine de questions, autour de l'actualité musicale, présentées de façon ludique, pour que toute la famille puisse s'amuser et se cultiver autour d'œuvres musicales, plutôt actuelles. « Qui dit mois de juin, dit Fête de la musique » sourit la créatrice du quiz.

Des questions donc, qui portent également pour certaines sur la Fête de la musique et son histoire, de quoi parfois apprendre

des informations que l'on ne connaissait pas. Le tout, disponible en version papier et sur le site de la médiathèque, ainsi que sur leurs réseaux sociaux. Une version web qui sera par ailleurs agrémentée de petites anecdotes et informations intéressantes sur les musiques et leurs auteurs, ou sur divers évènements en lien. Ce quiz, disponible tout le mois de juin, sera complété par un second à partir de la mi-juin, cette fois orienté sur le thème des Jeux olympiques, un sujet en résonance avec l'évènement de ce début d'été, le passage de la Flamme olympique à Langres. Des quiz « avec des aspects locaux » pour pouvoir se tester, rigoler et passer un moment convivial en famille tout en apprenant parfois des choses. A retrouver à la médiathèque et sur Internet jusqu'à la fin du mois de juin.

# **Chalindrey**

Plus de 300 élèves à l'épreuve du cross

## **Rolampont**

Une fin de saison bien remplie pour les judokas

# Déconstruire le racisme pour mieux reconstruire la société

SOCIÉTÉ. Ancien international de football et homme engagé dans la question de la lutte contre le racisme, Lilian Thuram a livré, mardi 4 juin, au théâtre Michel-Humbert, une conférence riche sur cette question sociétale et sur ses effets dans le quotidien.



Le théâtre Michel-Humbert était comble pour cette conférence.

« Donner un cadre aux jeunes pour leur permettre d'être libres », c'est sur cette phrase inspirante par rapport à la manière d'accompagner les jeunes et de leur donner des repères que Lilian Thuram a conclu son intervention au théâtre Michel-Humbert ce mardi 4 juin. L'ancien footballeur international avait été convié par l'association le Goût des autres à venir parler du racisme que ce soit dans le sport ou plus largement dans la société. Des situations auxquelles il a été confronté à plusieurs reprises durant sa carrière et qui n'ont fait que le conforter dans son avis de « changer le monde ». Ce thème qui lui tient à cœur et qu'il n'a de cesse de combattre, le champion du monde 98, avec l'équipe de France, l'a largement développé lors de cette conférence menée par Louis Létoré, directeur de la Maison de Courcelles et choisi par les organisateurs pour rythmer la soirée. Devant une salle comble, celui qui a lancé une fondation à son nom en 2008 pour œuvrer à l'éducation contre le racisme s'est montré très disert sur le sujet.

De sa jeunesse en Guadeloupe à Anse-Bertrand, en passant par son arrivée en France à l'âge de 9 ans où il est confronté pour la première fois à des remarques en lien avec sa couleur de peau jusqu'à son activité auprès des jeunes à la fin de sa riche carrière footballistique, Lilian Thuram a partagé ses observations. Des constats se voulant francs sur les changements intervenus durant les dernières décennies et sur lesquels l'ancien footballeur s'est voulu parfois offensif dans ses propos, une attitude aux antipodes de son rôle sur le terrain.

Entre témoignages personnels et analyse sociétale,

Lilian Thuram a mis le doigt sur le sujet du racisme.

#### Un racisme empreint de calculs

Interrogé lors de la session de questions du public sur la montée du racisme et des propos racialistes, xénophobes, homophobes ou sexistes, Lilian Thuram a expliqué qu'il ne fallait pas considérer les auteurs de ces dérives langagières comme des personnes dénuées d'intelligence ». Au contraire, l'ancien sportif a expliqué que les propos de ce type étaient exprimés avec des ambitions et bon nombre de calculs politiques en arrière-plan. Lilian Thuram a également évoqué comment les traditions, croyances historiques

ou son de cloche unilatéral, par rapport à des situations, pouvaient impacter la perception que l'on a des autres : « Lorsque l'on dit "nous", c'est forcément que l'on pense "eux" pour d'autres personnes que l'on ne voit pas comme nous ; ce qui amène à considérer que parce que l'on a telle ou telle couleur de peau, on est supérieur à d'autres. »

Invitant chacun à agir pour faire bouger les choses car « tout individu peut avoir un impact », l'ancien footballeur a aussi confié en réponse à une question du public « avoir voulu donner des valeurs, celles que j'ai moi-même eues, à mes enfants ».



**Pierre Gaudiot** 

# Tout commence par un rêve...

Pendant deux heures, une cinquantaine d'élèves du collège Les Franchises a pu échanger avec Lilian Thuram, ce mercredi 6 juin, sur la thématique de la lutte contre le racisme et toutes les discriminations.

Il y avait des sourires mercredi matin au collège les Franchises. La venue du champion du monde était en effet attendue par petits et grands. Pas question de football pourtant, mais d'un atelier-débat sur le "vivre ensemble" annoncé depuis plusieurs semaines.

Le racisme dans le sport, la bienveillance, la tolérance, la lutte contre l'homophobie, l'humour à double tranchant, le harcèlement sur les réseaux sociaux l'importance d'apprendre et d'être curieux de l'autre... Lilian Thuram a joué le jeu des questions-réponses avec les collégiens, sans éluder aucun sujet et avec une justesse permanente. Pour le chef d'établissement Michel-Jean Labrousse, « une intervention d'une force exceptionnelle. Lilian Thuram a assurément semé des graines de tolérance dans l'esprit de tous ces ieunes ».

Avant de quitter le collège, l'invité du jour a sommé les élèves de se construire collectivement le meilleur avenir possible, avec ambition : « Tout commence par un rêve, si vous n'avez pas de rêve il faut vous en trouver un. »



Lilian Thuram a laissé la parole se libérer.